

## Se garantizará la seguridad de todos los participantes en los comicios de 2024: SG

ALMA E. MUÑOZ  
Y ENRIQUE MÉNDEZ

En una tersa comparecencia, en la que reiteró los resultados que se presentan en la mañana, la titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Luisa María Alcalde, informó que trabaja con el Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para acordar una estrategia que garantice la protección de “todos los que participen” en el proceso de 2024.

También dijo que realizan una revisión exhaustiva de las medidas de seguridad en las estaciones migratorias. Y ante cuestionamientos sobre la permanencia de Francisco Garduño como titular del Instituto Nacional de Migración a pesar de la tragedia en Ciudad Juárez, donde fallecieron 40 migrantes, aseguró que “no se protege a nadie”.

Al contrario, dijo, “hay toda la apertura para una investigación transparente, pero en este país se es inocente hasta que se demuestre lo contrario. Se está llevando el procedimiento, y lo que les podemos asegurar es que no habrá impunidad”.

Afirmó que este viernes se realizará una reunión en la embajada de México en Guatemala para notificar a las víctimas de ese país de las medidas de reparación integral a todo el núcleo familiar, y con la cancillería darán seguimiento con el resto de los países de origen de los afectados “para dar con sus familias y po-

der entregar esta atención”.

Ayer, la oposición acordó con Morena que “no se meterían” con la funcionaria. Si bien hubo reclamos por la inseguridad y la situación de violencia en Chiapas, los coordinadores del Frente Amplio por México fijaron su postura en una conferencia alterna.

Junto a Jorge Romero (PAN) y Luis Espinosa Cházaro (PRD), Rubén Moreira (PRI) demandó un acuerdo con autoridades federales y estatales para defender la democracia, “porque el narco se va a meter o lo van a dejar entrar en las elecciones”.

La Secretaría de Gobernación aseguró que la actual administración dará “todas las garantías” para que los comicios del próximo año se desarrollen de forma libre, pacífica y ordenada.

“El presidente (Andrés Manuel) López Obrador ha sido categórico al respecto: cero tolerancia al uso de recursos públicos con fines electorales, máximas garantías de seguridad y protección a quienes aspiren a un cargo de elección popular y respeto absoluto a la voluntad del pueblo”.

Vamos a demostrar que “hemos desterrado para siempre al autoritarismo, el fraude electoral y las prácticas antidemocráticas del pasado”, aseguró Alcalde.

Gisel Díaz (PRD) expresó a la titular de Gobernación que le gustaría ser invitada al país que ayer describió la funcionaria, que “seguramente se llamaría Pejelandia, no México. Ustedes están normalizando la violencia, amenazando e injuriando”.